

toi, Custine, passe à gauche, et toi, Déric, par dix mètres derrière moi et ouvrons l'oeil.

Quatre dragons du... se mirent alors au petit trot, puis au pas. Ils longèrent en silence de longues allées découvertes, puis ils entrèrent dans des sous-bois que l'automne patinait des plus beaux tons du cuivre. Au lieu de savourer la poésie de l'heure, les soldats fronçaient les sourcils aux fuites éperdues des lièvres, ou regardaient avec fureur le bec du pivert dont les coups martelés les avaient inquiétés. Tous les bruits étaient suspects et les buissons avaient d'angoissants mystères pour ces jeunes cavaliers. Pourtant, nul casque à pointe n'émergea des bruyères hautes et nulle balle ne siffla de marche funèbre aux oreilles de ces "éclaireurs".

Ils arrivèrent donc à l'heure dite au milieu d'un village en ruines. Or, à l'abri du toit le moins éventré par les obus, on avait installé là une ambulance volante. Après l'action, on y transportait les malchanceux de la bataille, et, avant de les évacuer sur d'autres formations sanitaires, on les pansait toujours, on les décorait souvent. Le drapeau de la Croix-Rouge ondulait au souffle très doux de la brise, et le soleil d'octobre — tout en accrochant un peu d'or aux arêtes des murs écroulés — semblait honteux d'éclairer pareille dévastation. Bien vite, d'ailleurs, de lourds nuages noirs posèrent leur crêpe sur la rutilance des derniers rayons et la nuit s'annonça très obscure.

Il fallait se garder de toute alerte. Après le grouillement joyeux des soldats courant à la soupe, on vit bientôt dans la pénombre s'embusquer des sentinelles. Malgré la consigne d'immobilité qui avait été donnée à l'appel, deux hommes marchèrent longtemps sur la route. Ils causaient gravement, et les hommes à l'affût perçurent des bribes de leur entretien.

— Mon capitaine, disait une voix, Dieu se sert d'une épreuve pour faire éclore de la beauté.

.....